

# La Nueva La Paz o La Paz renovada?

# La Paz

La dicotomía entre renovar o construir una nueva ciudad de La Paz, nos permite realizar las siguientes consideraciones:

- La ciudad de La Paz ocupa el 10% del territorio del municipio, las condiciones topográficas, geológicas y de preservación, no permiten contar con un espacio territorial de la magnitud requerida para construir una nueva ciudad de La Paz con mejor planificación y distribución adecuada.
- Los modelos de planificación actual tienden a proponer ciudades humanas, a escala humana, tradicionalmente las ciudades, como organismos vivientes, que se han ido transformando a lo largo de su historia y han tenido un crecimiento en respuesta a necesidades de su población se caracterizan por ser humanizantes, en contraposición las ciudades planificadas requieren de mucho tiempo, ganar Historia, para adquirir esta condición.
- La planificación de nuevas ciudades, a pesar de que puedan brindar mejores condiciones a sus ocupantes, va a tropezar con el apego y legitimidad brindada por sus ciudadanos, cada persona individualiza su entorno, su espacio, y una ciudad planificada requiere, para ser efectiva, que se agrupen en segmentos homogeneizantes, lo que la convierte en ciudades de máquinas, hechas para vivir.
- La ciudad de La Paz fue fundada en 1548, cuenta con bastante historia y tradición cultural que no debe ser despreciada, no debemos perder la identidad existente, si bien, por el crecimiento no planificado tiene muchos problemas de infraestructura, los mismos que pueden ser solventados con inversión y planificación.
- Si se cuenta con el capital o el financiamiento necesario para la construcción de una nueva ciudad, me parece que la mejor alternativa es el empleo de ese recurso económico en la renovación de la misma, de tal manera que se planteen políticas públicas que reafirmen las identidades y solucionen sus problemas.
- En la medida de que la ciudad de La Paz requiere una estructura y trama urbana compacta y cohesionada socialmente, se deberá plantear un modelo de renovación que genere espacios de socialización, con cercanía a los servicios, que propicie el encuentro de actividades y permita el desarrollo de la vida en comunidad.

Tenemos que amar nuestra ciudad, tenemos que sentirnos orgullosos de lo que es y todo el proceso que ha seguido para ser como es, aceptarla y mejorarla, transformarla sin perder su Identidad e historia.

**OSWALDO CALDERON IRUSTA**

